



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 5 de mayo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, Excélsior, El Financiero, La Jornada, Ovaciones, 24 Horas, Crónica, El Universal, La Razón, El Heraldo de México.

Descartan en México hepatitis infantil grave/Reforma

El brote de casos de hepatitis aguda grave en menores de edad suma a la fecha 228 casos en diferentes países, pero hasta el momento ninguno se ha presentado en México. Enrique Pérez, gerente de Incidente para covid y Jefe de Información sobre Emergencias Sanitarias y Evaluación de Riesgos de la OPS, explicó que el 5 de abril de 2022, la Organización Mundial de la Salud fue notificada sobre los primeros casos de esta enfermedad, de etiología desconocida, en el Reino Unido. Actualmente, dijo, ha sido reportada por 20 países, principalmente en la región de Europa, pero también en las regiones de América, Pacífico Occidental y Sudeste Asiático. Al menos nueve casos se han registrado en Estados Unidos, señaló. El infectólogo Alejandro Macías indicó que aunque en México no se han registrado casos, se requiere una vigilancia estricta. “No sabríamos todavía cuál es el mecanismo de transmisión ni cuál es el virus específico, aunque se sospecha de un adenovirus que se ha encontrado en algunos pacientes. Entonces la vigilancia adecuada es básicamente que cuando haya una hepatitis, cuya causa no pueda determinarse, pues la Dirección General de Epidemiología o los Servicios de Salud deben de tratar de determinar el origen”, señaló.

Emiten alerta por hepatitis en niños/Excélsior

Luego del reporte de la OMS de 230 casos de hepatitis de origen desconocido que está afectando a menores de 10 años, la Secretaría de Salud emitió un aviso epidemiológico, a través del Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica (Conave). Explicó que hasta el momento no se ha identificado la etiología de los casos de hepatitis, pero el adenovirus es la hipótesis más estudiada y “no existe un tratamiento específico para las personas contagiadas”. Informó que este adenovirus causa infecciones respiratorias, oculares, urinarias, gastrointestinales, y ocasionalmente hepatitis, y en personas con inmunocompromiso se pueden desarrollar cuadros graves.

¡Qué alivio! México está libre de casos de hepatitis aguda infantil, reportan autoridades/El Financiero

La Secretaría de Salud informó este miércoles que, hasta el momento, no se han identificado casos de hepatitis aguda grave de etiología desconocida, como los registrados en niñas y niños en 12 países. El Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica, integrado por las instituciones del sector Salud, publicó el Aviso Epidemiológico con el objetivo de que todas las unidades médicas reporten casos susceptibles de ubicarse en esta denominación en caso de detectarlos. De acuerdo con el reporte de la Secretaría de Salud, las manifestaciones clínicas de los casos identificados en otros países corresponden a una hepatitis aguda con síntomas gastrointestinales como dolor abdominal, diarrea y vómitos. Cabe destacar que de los países que han reportado estas infecciones, ninguno tuvo fiebre y ni se identificó la infección por los virus de la hepatitis A, B, C, D y E. El comunicado de la Secretaría de Salud declaró que este tema de salud es “muy urgente” y se le está dando “prioridad absoluta”.

Vacunan a menores de 12 años/Reforma

La vacunación contra covid de menores de entre 12 y 17 años de edad, con o sin comorbilidades, comenzó ayer en los estados de Michoacán, Oaxaca, Sinaloa, Coahuila, Chihuahua y Tlaxcala. En los estados de Sinaloa y Chihuahua, autoridades

sanitarias dieron a conocer que las dosis serían para menores de entre 12 y 14 años de edad, mientras que en el resto de las entidades se aplica a la población de entre 12 y 17 años. Mientras que en Michoacán los módulos estuvieron en operación hasta las 14:30 horas. Nayarit y Yucatán iniciarán hoy la aplicación, mientras que Veracruz lo hará el viernes, de acuerdo con Manuel Huerta, superdelegado de la Secretaría de Bienestar; ese mismo día comenzará también en el Estado de México, informó el Gobernador Alfredo del Mazo. El pre-registro para menores de edad sin comorbilidades de entre 12 y 17 años se abrió desde el pasado 28 de abril en la página mivacuna.salud.gob.mx. “No solamente niñas y niños con comorbilidades, sino también todos los niños sanos y no sanos de 12 años en adelante, cobertura universal para niños a partir de 12 años”, dijo Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, al dar a conocer la aplicación para menores en Palacio Nacional el 27 de abril pasado.

Emite Conave aviso epidemiológico de hepatitis en niños/La Jornada

El Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica (Conave) emitió un aviso a las unidades médicas de primer, segundo y tercer nivel de atención y las Unidades de Vigilancia Epidemiológica Hospitalaria, miembros de la Red Nacional de Laboratorios de Salud Pública. Respecto a la hepatitis aguda grave de etiología desconocida, cuyos primeros casos fueron notificados por Reino Unido a la Organización Mundial de la Salud el 5 de abril. El Conave informó que hasta el pasado 21 de abril se han notificado al menos 169 casos en niños de un mes a 16 años de edad en 12 países, en el que no se incluye México. Se han notificado casos en Reino Unido (114), España (13), Israel (12), Estados Unidos de América (9), Dinamarca (6), Irlanda (5), Países Bajos e Italia (4), Noruega y Francia (2) y Rumanía y Bélgica (1).

Tienen riesgo de padecer cáncer de ovario mujeres de 15 a 59 años/Ovaciones

Las mujeres mexicanas de entre 15 y 59 años se encuentran en riesgo de padecer cáncer de ovario, pues tan solo en 2021 representó la cuarta causa de muerte en este grupo etario, advirtieron especialistas este miércoles. “La mortalidad de todos los cánceres aumentó en el país 20 % en el 2004 y, en el caso específico del tumor de ovario, en 2021 fue el cuarto cáncer en ocasionar el fallecimiento de mexicanas de 15 a 29 años y el tercero en mujeres de 30 a 59 años”, precisó en conferencia de prensa Alberto Hegewisch, especialista en el tema. En el marco del Día Mundial del Cáncer de Ovario, que se conmemora el 8 de mayo, el experto señaló la importancia de contar con diagnósticos oportunos, pues tan solo en 2020 esta neoplasia cobró la vida de poco más de 3.000 mujeres en México. “Si administramos la terapia adecuada en una fase en la que todavía tenemos campo de acción, podemos impactar positivamente en el panorama de esta enfermedad”, indicó el también director médico de AstraZeneca México.

Asma genera gastos catastróficos en tres millones de familias/24 Horas

En el país se calcula que hasta tres millones de familias incurren en gastos catastróficos para la atención de un paciente con asma, reveló el coordinador del Programa Nacional de Enfermedades Respiratorias, Robert Camargo Ángeles. Durante el foro organizado por la Cámara de Diputados para conmemorar el Día Mundial del Asma, el funcionario indicó que el gasto se incrementa entre dos a cinco veces al tratar un cuadro grave persistente de esta enfermedad, en comparación a una leve. “Las enfermedades respiratorias crónicas junto con el otro cúmulo de padecimientos como la diabetes, la hipertensión, cáncer, enfermedades cardiovasculares, es la pandemia que no se ha ido y seguirá golpeando y repercutiendo a toda la población a nivel global. “Y dentro de las enfermedades respiratorias crónicas tenemos al asma, la EPOC, que comparten algunas similitudes y recordar que la OMS ya desde la década pasada nos decía que los padecimientos crónicos son un tema de seguridad nacional”, dijo Camargo.

Cáncer de ovario es más letal que el de mama; se hacen diagnósticos tardíos/La Jornada

De acuerdo con datos de los institutos nacionales de Cancerología y de Salud Pública, el cáncer de ovario es el séptimo con mayor frecuencia entre las mujeres a escala mundial. Entre los síntomas de alerta se encuentra la distensión o dolor abdominal o de bajo vientre; molestias al orinar, aumento de la frecuencia y urgencia; estreñimiento y colitis; y sangrado vaginal anormal. Los principales métodos de diagnóstico son el ultrasonido transvaginal, historia clínica, análisis de sangre y examen ginecológico.

Inician congreso sobre obesidad, cuyos efectos negativos se hicieron evidentes en la pandemia/Crónica

Inicia el Congreso Europeo de Obesidad; se presentarán los estudios más importantes sobre el tema. Mil 400 millones de personas en todo el mundo padecen problemas de sobrepeso y 500 millones tienen obesidad. Estas dos condiciones médicas pueden generar hipertensión, diabetes, hipercolesterolemia, daños al riñón, hígado y accidentes cerebrovasculares. En el caso de quienes tienen obesidad, al menos 66 por ciento ya tienen una, dos o tres de las

complicaciones señaladas. Lo anterior se informó ayer en la jornada de apertura del Congreso Europeo de Obesidad (ECO por sus siglas en inglés), que reúne a 3 mil médicos y científicos expertos en el tema.

“Pandemia no ha acabado”, advierte la OMS/El Universal

El reciente repunte de casos de covid en América y Sudáfrica, país donde se han identificado dos nuevos sublinajes de la variante ómicron, “son un signo de que la pandemia aún no ha terminado”, señaló ayer el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus. Los sublinajes BA.4 y BA.5 “parecen estar detrás del aumento de casos en Sudáfrica”, advirtió Tedros en su conferencia de prensa semanal. Señaló que por ahora es prematuro ligar la BA.4 y la BA.5 a casos más o menos leves, aunque indicó que de momento las vacunas parecen mostrarse efectivas para proteger el organismo de formas graves de covid. En su reporte semanal sobre la pandemia, la OMS precisó que la semana pasada hubo 3.8 millones de casos nuevos y más de 15 mil decesos. Las cifras representaron disminuciones, respectivamente, de 17% y 3% con respecto a la semana anterior. Sin embargo, se calcula que esas cifras son una subestimación significativa, puesto que muchos países han dejado de realizar pruebas y monitoreos masivos.

Alertan por repunte de subvariante BA.2/La Razón

A partir del 1 de mayo, la subvariante BA.2 de covid, responsable del aumento de casos en Europa, registró un repunte en territorio mexicano y mantiene la tendencia al alza, reportó el Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica, lo que virólogos advirtieron como el posible inicio de una nueva ola debido a que es más contagiosa. De acuerdo con datos del consorcio, desde abril comenzaron a darse casos de este sublinaje de Ómicron; sin embargo, a finales de ese mes e inicios de mayo ya se registra un “fuerte” incremento, por lo que BA.2 y BA.2.3 comienzan a ser los sublinajes dominantes en el país. Rodrigo Jácome, virólogo de la UNAM, apuntó que la subvariante BA.2 sigue mutando y es algo que ya se esperaba, y coincidió en que será muy difícil ver su comportamiento en tiempo real, porque las autoridades esconden las cifras al presentarlas ahora por semana. A pesar de que este sublinaje gana terreno, los contagios de covid, en general, no van actualmente en aumento, expuso.

COVID-19: La OMS prevé que siga mutando, pero con casos menos graves/El Herald de México

Prevén que la inmunidad en la población reduzca la gravedad de los casos venideros Expertos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) prevén que el coronavirus causante de la covid siga mutando, pero que la inmunidad provocada por las vacunas y los contagios reduzca la gravedad de los casos venideros. No obstante, el organismo de la ONU cree que habrá picos periódicos de transmisión —especialmente en temporadas frías, como ocurre con la influenza— a medida que la inmunidad disminuye, por lo que sería necesario aplicar inyecciones de refuerzo.